

# Ein Blick aus Stuttgart auf die Tarifverhandlungen

04.11.2023

**Am 30. September 2023 ist der Tarifvertrag TV-L ausgelaufen. In den letzten Wochen wurde ich das ein oder andere Mal um eine Einschätzung gebeten, wie es dieses Mal laufen könnte.**

Für mich gab es zwei mögliche Varianten, eine überraschend schnelle Einigung nach Vorbild des Abschlusses im TVöD oder eben das volle Programm mit Verzögerungstaktiken, Pressespektakel, lautes Weinen über die Haushaltslage, Warnstreiks und am Ende ein womöglich fauler Kompromiss.

Die Zeiten sind wahrlich außergewöhnlich, gerade auch mit Blick auf Verbraucherpreisindex und Inflationslage. Der Abschluss der letzten Tarifverhandlungen im TV-L hat den Beschäftigten der Länder und auch der Beamtenschaft bei der Übertragung der Ergebnisse einen großen Reallohnverlust beschert. Das kann keiner ernsthaft hinwegreden. Es wäre also schön gewesen, wenn es einmal anders gelaufen wäre.

Für den 26. Oktober 2023 wurde durch die Tarifverhandlungspartner der Beginn der Tarifverhandlungen festgelegt, weitere Termine für die Verhandlungsrunde waren am 2. und 3. November 2023 sowie werden am 7. und 8. Dezember 2023 sein.

Nach Ende der zweiten Verhandlungsrunde wissen wir was kommt, eben the same procedure as every time. Schade!

Steffen Mayer, Landesvorsitzender